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ATA Nº005/2022 

 

Aos cinco dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e dois, ocorreu a reunião 

ordinária do Conselho Municipal de Cultura (CMC), de forma virtual, via Google 

Meet. Deu-se início à primeira convocação às 18h45, e à segunda convocação às 

19h. Foi feita a chamada dos membros, e foi constatado que estavam presentes 

os seguintes conselheiros e suplentes: 1) Camila Schaefer Martins, representante 

Titular da Comissão de Artes Cênicas e Música da Sociedade Civil; 2) Daniel 

Tavares, representante Titular da Comissão de Artes Visuais da Sociedade Civil; 

3) Edson Santos Silva, representante Titular da Comissão de Livro e Literatura da 

Sociedade Civil, e vice-presidente do Conselho; 4) Milene Aparecida Padilha 

Galvão, representante titular da Comissão de Patrimônio Material da Sociedade 

Civil e 1ª secretária do Conselho; 5) Elenita Chuproski, representante 

governamental titular da Secretaria Municipal de Cultura e Turismo, 6) Cibele 

Bilovus, representante governamental titular da Secretaria Municipal de 

Comunicação Social; 7) Herculano Batista Neto, representante titular da Comissão 

de Instituições da Sociedade Civil, e 2º secretário do Conselho; 8) Bráulio 

Zarpellon Junior, representante suplente da Comissão de Instituições da 

Sociedade Civil;   9) Leonardo Schenato Barroso, representante titular da 

Comissão de Artes Audiovisuais da Sociedade Civil, e presidente do Conselho; 

10) Nathalie do Prado Gravonski, representante governamental Titular da 

Secretaria Municipal da Fazenda; 11) Mabel Berton da Luz Havresko, 

representante Titular da Secretaria Municipal de Educação; 12) Marcelo de Ávila 

Francos, representante governamental Titular da Secretaria Municipal de Indústria 

e Comércio; 13) Sara Louise Sarraff Sabakeviski, representante governamental 

suplente da Secretaria Municipal de Comunicação Social. A pauta apresentada foi: 



1) Apreciação da Ata nº 004/2022, referente à Reunião Ordinária realizada em 

07/06/2022; 2) Deliberações sobre a Legislação de Regulamentação do Fundo 

Municipal de Cultura; 3) Deliberações sobre o Cadastro de Integrantes e Grupos 

da Comunidade Cultural de Irati e sobre a Inscrição Municipal dos Produtores de 

Arte e Cultura do Território de Irati (IMPACTI); 4) Assuntos diversos. A reunião foi 

presidida pelo conselheiro Leonardo e secretariada pela conselheira Milene. Às 

19h, o presidente Leonardo fez a abertura oficial da Reunião Ordinária, passando 

a gravar a mesma, e orientando os demais conselheiros para que se 

manifestassem pela autorização desta gravação. O presidente Leonardo 

mencionou que a Ata nº 004/2022, a ser apreciada, havia sido enviada a todos os 

membros do CMC, tanto por E-mail quanto por WhatsApp, para leitura prévia. 

Desta maneira, qualquer questionamento ou pedido de alteração em relação ao 

texto presente na mesma poderia ser apresentado em discussão. Não havendo 

manifestação, a Ata nº 004/2022 foi colocada em votação, e aprovada por 

unanimidade de votos entre os presentes. O presidente Leonardo fez uso da 

palavra para tratar do segundo item da pauta, a saber as deliberações sobre a 

Legislação de Regulamentação do Fundo Municipal de Cultura e também 

alterações possíveis na Lei do Conselho Municipal de Cultura. O presidente 

comentou da necessidade em se ter uma equipe para que essas mudanças 

pudessem ser pensadas e feitas e um calendário de encontros para tal atividade. 

A equipe que se colocou à disposição ficou composta pelo presidente Leonardo, 

pela conselheira Camila e também pela 1ª secretária Milene, estabelecendo as 

quintas-feiras a partir das 09 horas da manhã, na sede administrativa da 

Secretaria Municipal da Cultura e do Turismo, os encontros para as devidas 

alterações nas leis e decretos regulamentadores do Fundo e do Conselho 

Municipal de Cultura. Também foi estabelecido que a equipe a se reunir para tratar 

de tais mudanças, seria encarregada de informar aos demais conselheiros sobre 

todas as modificações que necessitassem ser feitas, a fim de que todos possam 

dar as suas contribuições e sugestões de melhorias. Milene ainda comentou que 

poderia ser organizado um calendário de encontros para as reuniões que tratariam 

desta atividade, a fim de que os demais conselheiros pudessem se programar 



para eventualmente participarem das propostas de alterações. Finalizados os 

diálogos sobre este assunto da pauta, a proposta foi colocada para deliberação 

dos presentes e, não havendo manifestações contrárias, a mesma foi aprovada. O 

presidente Leonardo passou então para as discussões acerca do terceiro ponto de 

pauta, que tratava das deliberações sobre o Cadastro de Integrantes e Grupos da 

Comunidade Cultural de Irati e sobre a Inscrição Municipal dos Produtores de Arte 

e Cultura do Território de Irati (IMPACTI). Aproveitando a presença das duas 

representantes indicadas pelo Executivo Municipal para compor as vagas 

pertencentes à Secretaria Municipal de Comunicação Social (SECOM) – que 

estavam em aberto desde a saída dos então conselheiros Ewerton Hraber e 

Fernanda Pereira Santos - o presidente Leonardo fez o uso da palavra e explicou 

sobre a Inscrição Municipal dos Produtores de Arte e Cultura no Território de Irati 

(IMPACTI) e quais são as demandas para uma reorganização deste cadastro, 

considerando a emergência de políticas públicas voltadas para a área da cultura, 

mais especificamente a partir de 2020, com o cenário de pandemia e a 

consolidação da Lei Aldir Blanc, que destinou recursos para a área da cultura e 

que demandou uma organização por parte dos municípios, tanto para captação 

quanto para distribuição deste recurso entre os produtores de cultura no 

município. Leonardo comentou que já existia um cadastro prévio para artistas, e 

que a proposta é aperfeiçoar o cadastro já existente, incluindo novas categorias e 

segmentos de produtores de cultura e também criar, com o apoio e aporte do 

Poder Público Municipal, um banco de dados digital para arquivamento destes 

cadastros bem como dos dados que serão obtidos através do preenchimento 

deste cadastro – banco de dados este que esteja a domínio público e possa ser 

consultado a qualquer tempo, facilitando uma visão panorâmica da produção 

cultural no município. Leonardo então passou a palavra para a conselheira Cibele, 

que se colocou à disposição do Conselho Municipal de Cultura, bem como colocou 

à disposição a SECOM, para que esse banco de dados pudesse ser construído e 

efetivado de forma conjunta. Leonardo após a fala de Cibele, passou a palavra à 

conselheira Sara, que também colocou a SECOM à disposição deste Conselho e 

ainda se dispôs a dialogar com a empresa que faz o suporte de sistemas de 



informática para o poder público, a fim de compreender de que maneira este 

banco de dados para o Conselho Municipal de Cultura poderia ser criado e 

alimentado dentro do site próprio da prefeitura e, assim, manter um cadastro dos 

produtores de cultura atualizados e de fácil acesso. Sara ainda comentou que a 

SECOM poderia contribuir com todo o processo de divulgação de atualização 

deste cadastro, veiculando nas redes sociais as informações pertinentes e 

realizando inserções sobre a pauta em outros veículos de comunicação. Leonardo 

novamente fez o uso da palavra e explicou a importância da atualização destes 

cadastros para eventuais investimentos, quando da existência de recursos via 

Fundo Municipal da Cultura e também através de outras leis e programas de 

incentivo à cultura que possam ser criados. A pauta foi colocada para deliberação 

pelos presentes e, não havendo nenhuma manifestação contrária, fora aprovada. 

O presidente Leonardo encaminhou-se então para a última pauta do dia, que 

tratava sobre assuntos diversos e, nesta pauta, apontou que recebeu um convite 

do senhor Orlando Luiz Azevedo, administrador da página do Facebook “Era uma 

vez, em Irati”, com mais de 11 mil membros, para que este conselho administrasse 

tal página, uma vez que, por motivos pessoais, o senhor Orlando já não 

conseguiria mais manter-se como administrador da mesma. O senhor Orlando 

entrou na reunião virtual e, devido ao fato de que o mesmo não faz parte da 

composição do Conselho Municipal de Cultura, foi colocada em votação a 

proposta de que o mesmo se manifestasse fazendo uso da palavra na presente 

reunião, e a proposta foi aprovada por unanimidade de votos. Orlando se 

apresentou ao grupo e comentou sobre seu desejo de que o Conselho pudesse 

administrar essa página que ele alimentou por mais de dois anos, e que ele vê no 

Conselho Municipal de Cultura a transparência, ética e capacidade de não permitir 

que a página, por quaisquer motivos, perdesse o seu propósito. Após a fala de 

Orlando, o presidente Leonardo explicou sobre a importância deste grupo virtual, 

que teve origem na pandemia e retrata histórias e resgate de materiais 

fotográficos, contando sobre a história de Irati. Leonardo reiterou que, apesar do 

entusiasmo em assumir essa responsabilidade, é necessário que o Conselho 

dispusesse de uma equipe para o gerenciamento desta página. Leonardo passou 



a palavra para o 2º secretário Herculano, que explicou para os presentes sobre o 

surgimento da página e a transformação do material em um livro, intitulado “Irati, 

Nossas Memórias”, e reiterou a necessidade do comprometimento em se dedicar 

à função, em caso positivo de assumir o gerenciamento desta página. O 

presidente Leonardo perguntou aos presentes se alguém se disponibilizava a 

administrar a página juntamente com ele, e os conselheiros Daniel Tavares e 

Camila Schaefer Martins se prontificaram a realizar tal atividade. Milene pediu o 

uso da palavra e comentou sobre a possibilidade em dialogar com o Centro de 

Documentação e Memória (CEDOC) da Unicentro e também com os cursos de 

Tecnologia e Análise de Sistemas (TADS) do IFPR campus Irati, a fim de que 

eventualmente pudessem contribuir na função de administrar essa página ou 

mesmo realizar o arquivamento destas fotografias e histórias. Após a fala de 

Milene, o conselheiro Herculano sugeriu para Orlando que, mesmo havendo mais 

pessoas para auxiliar no gerenciamento desta página, ele permanecesse, pois 

seria uma perda muito grande que o criador de uma página tão importante não 

estivesse mais presente na mesma. Orlando sinalizou positivamente à fala de 

Herculano. O conselheiro Edson pediu o uso da palavra e teceu vários elogios ao 

senhor Orlando pela majestosa iniciativa na criação da bela página e pelo caráter 

histórico que a mesma assumira, trazendo à tona histórias e fotografias inéditas, e 

sugeriu ao Conselho uma mediação entre o CEDOC – da Unicentro, pois este 

órgão possui maior especificidade com o tema. Ainda reiterou que, em caso de 

necessidade de contatos, o mesmo poderia repassar aos conselheiros para que a 

mediação pudesse ser feita. O senhor Orlando aceitou as colocações e sugestões 

e avaliou pertinentes os encaminhamentos. O presidente Leonardo colocou para 

votação então a proposta de dois integrantes do conselho, que seriam Daniel 

Tavares e Camila Schaefer Martins, auxiliarem no gerenciamento da página em 

conjunto com o presidente Leonardo e com Orlando, sendo a deliberação 

aprovada. Sem mais assuntos e pautas a deliberar, o presidente Leonardo fez os 

agradecimentos a todos e finalizou a reunião, já convidando a todos para a 

próxima reunião ordinária do Conselho Municipal de Cultura, que ocorrerá via 

Google Meet no dia 12 de julho de 2022, com primeira chamada às 18h45 e 



segunda chamada às 19h. ENCAMINHAMENTOS: 1. Início das reuniões para 

tratar sobre as alterações na Legislação do Fundo Municipal de Cultura e 

Conselho Municipal de Cultura às quintas-feiras, 09 horas da manhã, na sede 

administrativa da Secretaria Municipal da Cultura e do Turismo; 2. Conversa com 

EloTech sobre base de dados para cadastro IMPACTI - SECOM. 3. Milene 

promoveria um diálogo entre CEDOC e Orlando Luiz Azevedo em conjunto com os 

conselheiros que se dispuseram a gerenciar a página do Facebook “Era uma vez, 

em Irati”, a fim de tratar sobre as possibilidades de arquivamento e gerenciamento 

da página. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião ordinária, e eu lavro 

a presente ata, que vai ao final assinada: por mim, Milene Aparecida Padilha 

Galvão, 1º secretária; pelo presidente, Leonardo Schenato Barroso; por Edson 

Santos Silva, vice-presidente; e por Herculano Batista Neto, 2º secretário. 
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